Die Entwicklung einer Städtepartnerschaft

03.-06. Juli 1958

Zusammentreffen von Dr. André Destouches und Dr. Friedrich Stöffler bei den "Vierten

Generalständen der Gemeinden Europas" in Lüttich.

Es entwickelte sich eine persönliche Freundschaft zwischen den beiden Männern und deren Familien

Josef Hölzer, Bürgermeister in Eltville erinnert sich später an diese Freundschaft und schlägt den

Vertretern der Stadt Eltville die offizielle Partnerschaft mit Montrichard vor.

Sein erster Ansprechpartner war Roger Phelebon in Montrichard. Sein Nachfolger Roger Goemaere

brachte die Verschwisterungsabsichten dann zur Entscheidung.

Am 4. September 1964

beschließt Montrichard in einer Sitzung des "Conseil minicupal" die Städtepartnerschaft mit Eltville.

Am 9. Oktober 1964

stimmen die Stadtverordneten von Eltville der Verschwisterung zu.

29. August 1965

Unterzeichnung der Verschwisterungsurkunde in Montrichard.

5. Juni 1966

Unterzeichnung der Verschwisterungsurkunde in Eltville.

1969

Gründung eines Verschwisterungskomitees in Montrichard in Form eines "Vereines" dem 15

Vertreter des "Conseil munucipal" und 15 Mitglieder aus der Bevölkerung vertreten waren.

1966

wurde ein Schüleraustausch begonnen.

1967

Verschwisterung der Feuerwehren

1968

Besuch einer Frauengruppe der Turngemeinde Eltville zur Einweihung der neuen Sporthalle.

1969 und 1970

Konzerte der Gesangvereine "Liederkranz" und "Concordia" aus Eltville in der Partnerstadt.

Quellen bis hier: Diplomarbeit von Michael Rüdel mit dem Thema: Eltville-Montrichard. Städtepartnerschaft für die deutsch-französische Verständigung.

1970

Eltviller Künstler stellen in Montrichard aus.

1971

Turnveranstaltung der Frauenturngruppe Montrichard in Eltville. Im Anschluß daran Gründung

einer Frauengymnastikgruppe in Montrichard

Der Kreisverband der Heimkehrer, Kriegsgefangenen und Vermisstenangehörigen Deutschlands

besucht die französische Partnerstadt.

Treffen mit französischen Kriegsteilnehmern.

Philatelisten beider Partnerstädte treffen sich in Montrichard.

Konzert des "Trio academica Eltville" in Montrichard

1972

Künstler aus Montrichard stellen in Eltville aus.

Besuch von Winzern aus Montrichard.

Verschwisterung der Fußball-Spielgemeinschaft "Brummer" mit dem Fußballclub Montrichard mit

einem Bierfest in Montrichard.

1974

Benennung des "Platz von Montrichard" am Rheinufer in Eltville unter Mitwirkung der Majoretten von Montrichard.

1975

Verleihung der Goldmedaille der Stadt Eltville an Bürgermeister Goemaere in Montrichard

Feier des 10jährigen Bestehens der Verschwisterung zwischen beiden Städten

Die "Avenue d'Eltville wird eingeweiht. 90 Eltviller nehmen an der Feier teil.

Die Goldene Medaille der Stadt Montrichard wird an Bürgermeister Hölzer verliehen.

Die Stadtgärtnerei pflanzt Eltviller Rosen in einer Anlage in Montrichard.

1976-1982

Jäger aus Montrichard nehmen 1976 und 1982 an Jagdveranstaltungen in Eltville teil.

1976

Eltviller Feier zur 10jährigen Verschwisterung mit 100 Besuchern aus Montrichard.

Einweihung der Fußgängerzone in Eltville durch Bürgermeister Goemaere. Der Ehrenteller der Stadt

Eltville wird an Roger Goemaere verliehen.

Frauen der Gymnastikgruppe Montrichard besuchen Eltville.

1977

Der evangelische Posaunenchor gibt Konzerte in Montrichard.

1978

Bürgermeister Joulin mit seinen Stadträten besucht Eltville.

1979

Der Seniorenclub "Club troisieme age" aus Montrichard besucht Eltville. Die "Eltviller Kellergeister" gastieren in Montrichard.

Die Festkapelle aus Montrichard spielen beim Eltviller Sektfest.

1980

Besuch der evangelischen Kirchengemeinde in Montrichard.

Der evangelische Posaunenchor spielt wieder in Montrichard.

Die Eltviller Feuerwehr besucht ihre Freunde in Montrichard.

Bürgerfahrt älterer Mitbürger nach Montrichard mit 50 Teilnehmern.

1981

Feier der 15jährigen Partnerschaft mit 120 Besuchern aus Montrichard

Bürgerfahrt älterer Mitbürger nach Montrichard mit 40 Teilnehmern.

Die Pfadfinderschaft St. Georg stattet Montrichard einen Besuch ab und veranstaltet eine romantische Floßfahrt auf dem Cher.

Schwimmwettbewerbe beider Städte in Montrichard.

Jäger aus Eltville besuchen Montrichard.

1982

650 Jahrfeier der Stadt Eltville mit Teilnahme von 70 Besuchern aus Montrichard mit Bürgermeister Joulin, einer Weinbruderschaft, der Majoretten und dem Automobilclub aus Montrichard.

Schüler aus Montrichard sind über Ostern 14 Tage in der Partnerstadt und Schüler aus Eltville

sind im Juli in Montrichard.

1983

Wieder Schüleraustausch in den Osterferien und in den Sommerferien

Der Autosportclub Eltville besucht den Automobilclub in Montrichard.

Besuch des Altenclubs Montrichard mit 50 Teilnehmern in Eltville.

Besuch der Partnerstadt zum Nationalfeiertag

1984

Eröffnung einer Filiale der Firma Lhotelier in Eltville mit 10 Beschäftigten.

Die Fanfarenzüge Eltville und Rauenthal nehmen am Jubiläumsfest der Batterie- Fanfare in

Montrichard teil.

Foto- und Gemäldeausstellung des Kultur- und Verkehrsamtes der Stadt Eltville in Montrichard.

Bürgerfahrt mit 50 Teilnehmern nach Montrichard.

Schüleraustausch in den Oster- und Sommerferien.

Besuch der Partnerstadt zum Nationalfeiertag

27.03.1985

Verleihung des Prix "Franco-Allemagne" an die Stadt Eltville am Rhein und die Stadt

Montrichard, Loir-et-Cher, in Paris durch den Senatspräsidenten Alain Poher.

20 Jahrfeier der Verschwisterung in Montrichard mit 150 Teilnehmern aus Eltville.

Verleihung der Ehrenfahne des Europarates an die Stadt Eltville am Rhein am 29. Juni 1985 mit

120 Besuchern aus Montrichard. Fesstumzug und Festprogramm.

Schüleraustausch in den Oster- und Sommerferien.

Eltviller Jäger besuchen Jagden in Montrichard.

1986

- 20 Jahrfeier der Verschwisterung in Eltville mit 170 Besuchern aus Montrichard.
- 31 Schüler aus Montrichard besuchen Eltville (30.04.-10.05.) und
- 33 Schüler aus Eltville besuchen Montrichard (20.10.-01.11.)

Im Oktober gibt der Posaunenchor Eltville ein Konzert in Montrichard

Im November nehmen Jäger aus Montrichard an Jagden in Eltville teil.

1987

Besuch einer Delegation des Stadtrates von Montrichard.

Besuch des Fanfarenzuges Batterie-Fanfare aus Montrichard.

Eine Delegation besucht Montrichard zum Nationalfeiertag. 14.Juli.

Die Eltviller Tanzschule Haselier wirkt bei einem Galaabend in Montrichard mit.

Eltviller Schüler besuchen Montrichard. (24.09.-07.10.)

Eine Delegation des Eltviller Magistrates besucht Montrichard.

Der Eltviller Feuerwehr-Spielmannszug und der Fanfarenzug Rauenthal nehmen am Musikfest "Ste Cecile" in Montrichard teil.

1988 Der Eltviller Kirchenchor St. Peter und Paul veranstaltet eine Sängerfahrt nach Montrichard.

Zum Sektfest kommen 39 Besucher aus Montrichard.

28 Schüler aus Montrichard besuchen Eltville (22.06.-05.07.)

28 Schüler aus Eltville fahren nach Montrichard. (05.-18.10.)

Das ECV-Ballett besucht Montrichard

Jäger aus Eltville waren in Montrichard (14.-17.10.)

Zum 40. Jubiläum des ECV besuchen Bürgermeister Joulin mit Gattin den ECV.

Die Gruppe Haas des ECV tritt am Primeurfest in Montrichard auf (17.-21.11.)

1989

Majoretten aus Montrichard besuchen Eltville (28.01.)

Winzer aus Montrichard sind in Eltville (10.-13.02.)

Antrittsbesuch von Bürgermeister Knauf in Montrichard (19.6.-23.06.)

Schüler aus Montrichard besuchen Eltville (23.06.-06.07.)

Bürgermeister Coutant mit einer Abordnung aus Montrichard kommt zur Eröffnung der

Umgehungsstraße Eltville-Walluf. (18.08.-20.08.)

Eltviller Schüler sind in Montrichard (Oktober)

Jäger aus Montrichard besuchen Eltville. (11.11.-15.11.)

Die Eltviller Kellergeister und die Gruppe Haas nehmen am Primeurfest in Montrichard teil.(17.11.-20.11.)

1990

Eltviller Winzer besuchen Montrichard. (02.-05.03.)

Feier des 25jährigen Jubiläums der Verschwisterung in Montrichard mit 140 Teilnehmern aus Eltville. (08.06.-11.06.)

30 Schüler aus Montrichard sind in Eltville. (22.06.-06.07.)

Quelle: Aufzeichnungen aus dem Eltviller Rathaus